Le succès de vos efforts pour restructurer et ouvrir l'économie nationale se reflète dans la croissance continue de vos exportations au Canada, ainsi que dans la modification de leur composition. En 1983, près de 85% de vos exportations se composaient de pétrole ou de produits pétroliers. L'an dernier, ces produits représentaient moins de 3% de l'ensemble.

En fait, les expéditions d'articles manufacturés représentent maintenant plus de 60% des exportations du Mexique au Canada. Des sociétés mexicaines vendent des soupapes et du matériel connexe à notre industrie pétrolière et gazière. Les téléviseurs, les appareils radio, les ordinateurs et les systèmes de climatisation sont d'importantes exportations au Canada.

Votre pays est aussi une source toujours plus importante de fruits et de légumes sur un marché qui a grandement besoin de ces produits pendant les longs mois de froid hivernal. Un autre élément important de ce commerce est le fait que de plus en plus de produits agricoles mexicains sont échangés directement entre négociants mexicains et canadiens. La triangulation de ce commerce a longtemps fait problème; il est clair que nous nous acheminons maintenant dans la bonne direction, à notre grand avantage mutuel.

En ce qui concerne nos principales exportations au Mexique, le Canada est pour votre pays un important fournisseur de produits alimentaires et agricoles, notamment de poudre de lait écrémé et de canola. Nos éleveurs de bovins collaborent avec les vôtres pour améliorer la qualité et la productivité de vos races laitières et bovines.

Nous ne devons pas oublier que nous échangeons pour près de 750 millions de dollars en pièces et composantes automobiles, dont 650 millions viennent de chez-vous.

Le Mexique est notre plus important partenaire en Amérique latine, et nous nous sommes engagés à faire tout en notre pouvoir pour garantir une nouvelle expansion du commerce bilatéral.

Les efforts de nos gouvernements pour valoriser davantage les relations économiques et commerciales entre les deux pays visent à produire un environnement dans lequel vous, les représentants du secteur privé, pourrez rechercher plus activement des débouchés au Mexique et au Canada.

Je compte bien poursuivre les échanges que nous avons entrepris. À cet égard, j'ai invité le Secrétaire Serra à visiter le Canada dès qu'il le pourra, et avec un groupe d'administrateurs d'entreprises mexicaines. Il a accepté l'invitation et nous fera connaître les dates choisies pour sa visite.